

A los veintisiete días del mes de marzo de dos mil veinticuatro, siendo las 15 hs, se reúne en sesión ordinaria el Consejo del Departamento de Antropología en Casa Verde. La reunión está presidida por el director Dr. Thiago Silva Ferreira da Costa. Se encuentran presentes la coordinadora académica Nancy Casimiro; en representación del claustro de docentes: Marina Liberatori y Aldana Tavarone; en representación del claustro de estudiantes: Guadalupe Argüello, Regina Lorea Argüello Irusta y Lino Mora Abichain; y en representación del claustro de egresadas/os: Sofía María Vittorelli.

Orden del día - Consejo de Departamento. 27 de marzo de 2024

1. Trabajos Finales - Plan de Trabajo PPS / Proyecto de Tesis

El estudiante Fernando Lucero solicita dar de baja el proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Mira que esto no es una dieta: potencialidades conceptuales del mundo que propone las prácticas de los activismos veganos que realizan la Revolución de la Cuchara - Córdoba*, dirigido por la docente Bernarda Marconetto. La docente envía mail acordando con el pedido. El Consejo toma conocimiento y da de baja el proyecto.

Se informa que el estudiante Pablo Rodrigo Merino realizó la segunda presentación de su proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad PPS), titulado *Un abordaje sobre observaciones del comportamiento de primates Ateles chamek en el actual Parque de la Biodiversidad*, dirigido por el docente Darío Olmo. El proyecto fue enviado el 25 de marzo del corriente año a la comisión evaluadora designada en la sesión del 6 de diciembre de 2023: Bernarda Marconetto y Darío Ramírez. Se envía el proyecto reformulado a la evaluadora Bernarda Marconetto, quien sugirió reformular el proyecto, para que emita su segundo dictamen. El Consejo toma conocimiento.

2. Prórrogas presentación TFL

La estudiante Camilena Gil Arosteguy solicita segunda prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *El Ñirihuau: acercamiento a los conocimientos y prácticas sobre las plantas por parte de habitantes de un paraje en crecimiento*, dirigido por las docentes Claudia Amuedo y Bernarda Marconetto. El proyecto fue aprobado por el Consejo el 17 de septiembre de 2021. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

La estudiante Liliana Vilte solicita segunda prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *La valoración turística del Patrimonio Arqueológico en el sur de Punilla. Una aproximación a los saberes y prácticas de las personas involucradas en los procesos de patrimonialización*, dirigido por la docente Gisela Sario y Nicolás Rabboni. El proyecto fue aprobado por el Consejo el 3 de septiembre de 2021. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

3. Designaciones

Se informa de la designación directa de la profesora Aldana Tavarone como profesora asistente interina, dedicación simple, en la materia *Problemáticas de la Bioantropología*, desde el 18 de abril hasta el 31 de julio del 2024, afectando por partida vacante en uso de licencia de la profesora María Laura Freyre en la materia *Antropología en Contextos Urbanos* (según RD 12/2024). El Consejo toma conocimiento y aprueba la designación.

4. Reconocimiento de tareas docente

La docente Romina Cravero solicita reconocimiento de tareas docentes como carga anexa en la materia *Sociología Rural* de la Licenciatura en Sociología en la Facultad de Ciencias Sociales, con relación a su cargo como profesora asistente, suplente, de dedicación simple, en la materia *Problemáticas de la Antropología Social* durante el año 2023. El Consejo toma conocimiento y aprueba la carga anexa.

5. Régimen de Estudiantes

Secretaría Académica solicita opinión sobre proyecto de nuevo Régimen de Estudiantes para la Facultad. Se propone realizar la revisión del texto, en especial el “CAPÍTULO III: CONDICIONES Y MODALIDADES DE INGRESO, CURSADO Y EVALUACIÓN” que trata tanto derechos estudiantiles como cuestiones relativas al trabajo docente y nodocente, necesarias de contemplar para poder traer propuestas que verdaderamente den cuenta de la realidad situada de nuestra Facultad y no resulten ajenas ni imposibles de implementar. Al respecto, se solicita a las Direcciones de Escuelas y Departamentos, en conjunto con sus Consejos, realicen las consultas que entiendan como necesarias, para elevar sus consideraciones al máximo cuerpo colegiado. Dichas consideraciones deberán sistematizar las opiniones vertidas, consignando diferentes perspectivas si no se logran consensuar. Se adjunta la propuesta.

El Consejo toma conocimiento, solicita que el borrador circule entre docentes y estudiantes para que emitan opiniones y comentarios a ser tenido en cuenta al momento de elaborar el informe del Departamento. Se prevé tratar en informe en la próxima reunión del consejo.

6. Reunión Interclaustró

El Director del Departamento de Antropología propone el día martes 21 de mayo a las 10:30 hs para la realización de una Reunión Interclaustró. Las propuestas para el temario se establecerán en el Consejo del Departamento en su sesión del 8 de mayo. El Consejo toma conocimiento, a solicitud del claustro de estudiantes, el consejo modifica el horario para el martes 21 de mayo a las 14 hs.

7. Evaluación de desempeño docente

Se informa que el Consejo deberá elaborar los informes de los docentes Titulares o Adjuntos a cargo para Carrera Docente 2024, para la próxima sesión del Consejo. Dichos docentes son:

- SORÁ, Gustavo -Leg. 46930- Titular Simple en *Teoría Antropológica II* por el período 21/03/2017 al 20/03/2024.
- ESPÓSITO, Guillermina -Leg. 46694- Titular Simple en *Problemáticas Interétnicas* por el período 02/05/2017 al 01/05/2024.
- MARCONETTO, Bernarda -Leg. 38172- Adjunto/a Simple en *Arqueología y Naturaleza* por el período 05/09/2016 al 03/10/2024.

El Consejo toma conocimiento.

El profesor Rodrigo Nores presenta informe de carrera docente del profesor Pierre Luisi en su cargo de profesor asistente, dedicación simple, en *Problemáticas de la Bioantropología* por el período 2019-2024. El Consejo toma conocimiento.

Sobre tablas

Los docentes Marcos Gastaldi y Ana Sánchez sugieren aprobar el proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad Tesis) de la estudiante Julieta González, titulado *Diseño y fabricación de cuerpos. Una etnografía de experiencias ortopédicas y protésicas en una Ortopedia de la Ciudad de Córdoba*, dirigido por la docente Fabiola Heredia. El Consejo toma conocimiento y da por aprobado el proyecto.

La docente Bernarda Marconetto sugiere aprobar la reformulación del proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad PPS) del estudiante Pablo Rodrigo Merino Medina, titulado *Un abordaje multidisciplinar de la observación del comportamiento de primates Ateles chamek en el actual Parque de la Biodiversidad*, dirigido por el docente Darío Olmo. El Consejo toma conocimiento y da por aprobado el proyecto.

El estudiante José Gerónimo Caro solicita prórroga para la presentación del Trabajo Final de Licenciatura (modalidad PPS), titulado *Perspectivas para el desarrollo de*

una política pública cultural, dirigido por los docentes Juan Manuel Barri y María Laura Freyre. El proyecto fue aprobado por el Consejo el 26 de abril de 2019. El Consejo toma conocimiento y otorga prórroga por seis meses.

El profesor Juan Manuel Barri presenta informe de carrera docente de la profesora María Laura Freyre en su cargo de profesora asistente, dedicación semi-exclusiva, en *Etnografía en Contextos Rurales* por el período 2018-2024. El Consejo toma conocimiento.

El profesor Gustavo Sorá presenta informes finales de adscripción de Augusto Joaquín Quetglas Molina, Julia Solana Jáuregui y Rosario Primo en la materia *Teoría Antropológica II*, y solicita que se aprueben. El Consejo toma conocimiento y aprueba las adscripciones.

Se informa sobre el pedido de designación de Augusto Joaquín Quetglas Molina, Julia Solana Jáuregui y Rosario Primo como adscriptes en la materia Teoría Antropológica II. El Consejo toma conocimiento y aprueba el pedido de designaciones.

EX-2024-00194726- -UNC-ME#FFYH Se informa renuncia de la profesora Verónica Lema al cargo de profesora asistente interina, dedicación semi-exclusiva, en la materia *Arqueología de la Complejidad Social*. El Consejo toma conocimiento y sugiere se recurra al orden de mérito vigente de la selección para dicho cargo.

El consejo recuerda el cronograma de próximas sesiones para el 1 cuatrimestre 2024:

Abril

- 1) Miércoles 10
- 2) Miércoles 24

Mayo

- 3) Miércoles 8
- 4) Miércoles 22

